ИЗУЧЕНИЕ  ТЕЧЕНИЯ СЖИМАЕМОГО ГАЗА СО СВОБОДНОЙ СТРУЕЙ В ЦИЛИНДРЕ ДВИГАТЕЛЯ 
А.Х.Закиров
Национальный университет Узбекистана, Ташкент

Задачи о струйном  течении жидкости и газа имеют практическое приложение в различных отраслях техники, в частности  в энергетических  установках транспортных средств. Физические процессы  газообмена в цилиндре двигателя с наименьшим гидравлическим сопротивлением приводятся к задаче теории струй сжимаемого газа. 

Рассматривается плоская задача о струйном потенциальном течении сжимаемого газа в газораспредительном механизме с дозвуковой скоростью без учета внешних сил. Течение потенциальное и  стационарное, а процесс политропический. Предполагается, что источник с секундным расходом частицы газа, заполняя полость, образуют свободную поверхность с неизвестной границой, вдоль которой давление постоянно.

Для решения задачи  квазиконформно отобразим область течения в физической плоскости  на верхнюю полуплоскость. Вводится в рассмотрение аналитической функции Жуковского. Записывая граничные условия для функции Жуковского, и пользуясь интегральной формулой Шварца для верхней полуплоскости, получим выражения для искомой функции. Далее, находим сопряженную комплексную скорость,  отображающую функцию и   параметры 
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   входящими в формулы.
THE STUDY OF COMPRESSIBLE GAS FLOW WITH A FREE JET IN THE CYLINDER
A.H. Zakirov

National University of Uzbekistan, Tashkent
Problem of jet flow of liquid and gas have practical applications in various branches of engineering, particularly in the power plants of vehicles. Physical processes of gas exchange in the cylinder with the lowest hydraulic resistance can be reduced to the problem of the theory of jets of compressed gas. 

The plane problem of a jet potential flow of compressible gas in distribution mechanism with a subsonic velocity without external forces. During the potential and steady, and polytropic process. It is assumed that the source of the particle flow rate of gas, filling the cavity, form a free surface with an unknown boundary, along which the pressure is constant. 

To solve the problem of quasiconformal map the flow region in the physical plane onto the upper half. Introduce the analytic function Zhukovsky. Writing the boundary conditions for the Zhukovskii function, and using the Schwarz integral formula for the upper half-plane, we obtain expressions for the desired function. Further, we find the conjugate complex velocity, the mapping function and the parameters included in the formula. 
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